

2025年3月7日



阪神電気鉄道【開業120周年】特設サイト

～3月10日（月）に開設します！～

阪神電気鉄道株式会社（本社：大阪市福島区、社長：久須勇介）は、神戸（三宮）～大阪（出入橋）間で営業を開始してから、2025年4月12日（土）で開業120周年を迎えます。これに先立ち、3月10日（月）に「阪神電気鉄道 開業120周年 特設サイト」を開設します。

過去と現在の繋がりを表現したキービジュアル、120年の歴史が詰まった阪神電気鉄道&阪神グループの「あゆみ」や「阪神クイズ120 years」などを通じて、阪神電気鉄道及び阪神グループがこれまで育み、お届けしてきたものを皆さまにご紹介します。

日頃阪神グループをご利用いただいている方、企業や地域の歴史に興味をお持ちの方、鉄道ファンの方や先祖代々沿線にお住まいの方など、阪神についてかなり詳しい方でもきっと新たな発見がある阪神グループ120年の歴史に是非触れてみてください。

概要は、次ページ以降のとおりです。



<キービジュアル>

【特設サイト概要】

1 公開日

2025年3月10日（月） 9時00分（予定）

2 サイトURL

<https://www.hanshin.co.jp/120th/>

3 サイトの内容

- ・キービジュアル（前ページ参照）

開業時に本線に登場した旧1形車両から、大阪梅田ツインタワーズ・サウスまで、120年間の事業の広がりや取組みを写真とイラストで表しています。

- ・開業120周年記念ロゴマークの紹介

- ・阪神電気鉄道&阪神グループ120年の「あゆみ」

いつの時代もお客さまの“たいせつ”に向きあい、「あたたかさ」「ほんまもん」「先進性」を届けてきた阪神電気鉄道&阪神グループ120年の軌跡を40年ごとに分けて紹介します。

- ・阪神クイズ120years

鉄道やスポーツなど阪神グループ120年の歴史に楽しく触れられるよう、クイズをご用意。〔入門編〕から〔上級編(仮称)〕まで、全3弾にわたり随時更新していきます。それぞれ全問正解した方には限定の特典もご用意しています！



< 開業120周年記念ロゴマークの紹介 >



< 阪神電気鉄道&阪神グループ120年の「あゆみ」 >



< 阪神クイズ120years >

今後も120周年を彩る様々なコンテンツの追加を予定しています。

- ・ 阪神検定
お客さまから募集したクイズなど阪神グループに関する問題を120問出題！
- ・ 120周年記念ポスター（車内ポスター）ギャラリー
- ・ コラム 阪神電車とグループ120年のあゆみ
（沿線情報紙「ホッと！HANSHIN」に不定期掲載中）
- ・ 神戸新聞 阪神電気鉄道120周年 PR 特集（全4回）
- ・ 記念イベント・グッズのお知らせ など



< 120周年記念ポスターギャラリー >



< 神戸新聞 阪神電気鉄道120周年PR特集 >

HANSHIN HISTORY
阪神電車とグループ120年のあゆみ
2025年4月12日(土)に、阪神電気鉄道は創業120周年を迎える。グループ会社とともに、お客さま一人ひとりの「たいせつ」に向き合ってきた120周年を、懐かしい写真を交えて振り返る。

第1回 1905(明治38年)～1924(大正13年)
日本初の都市間電気鉄道開業から、世界水準の甲子園大運動場開設まで

阪神電車の誕生
阪神電気鉄道は、今から119年前の1905年4月12日、日本初の高速式軌道内電化電気鉄道として、大塚～神戸間で営業をスタートさせた。すでに、その300年前に幕府の参勤交代を担った馬車道が、それまでの陸路交通の要路となっていた。参勤交代は、参勤交代の要路となっていた。参勤交代は、参勤交代の要路となっていた。

鉄道開業の年に、早くもレジャー事業に進出!
阪神電気鉄道では、創業当初からレジャー事業への関心が強く、創業の年には沿線の海水浴場を打出し運営。1907年には、常陸風船の運送を開始すると同時に、海水浴場を常陸風船に貸し出す。1916年には、遊休していた常陸風船を借り受け、常陸風船遊覧船を開設。この遊覧船は、翌年に開設された甲子園中学校遊覧船が、それまでの遊覧船の中心となっていた。

ところが、年々高まる社会の娯楽に、遊覧船だけでは対応できなくなり、娯楽施設として、遊覧船の中心となっていた。遊覧船は、遊覧船の中心となっていた。

1905.4.12 神戸(大塚)～大塚(大塚) 営業開始
1905.7 阪神電車常陸風船
1905.12.21 常陸風船遊覧船
1907.4.1 常陸風船遊覧船(1907年現在営業開始)
1908.10.1 電気電力供給事業開始
1909.9.30 西宮遊覧船に営業開始(1909年現在営業開始)
1914.8.19 本大阪遊覧船開始
1916.3 常陸風船遊覧船
1924.4.20 大塚～三宮遊覧船(1924年現在営業開始)
1924.8.31 甲子園大運動場開設

< コラム 阪神電車とグループ120年のあゆみ >

阪神グループは、「“たいせつ”がギュッと。」のブランドスローガンの下、これからも一人ひとりのお客様の“たいせつ”と向き合い、グループ一丸となって阪神らしいブランド体験を提供し続けることで、その信頼と期待に応えてまいります。



以 上